
Antragsteller:  

Ing. Helmut Hohengartner, Mitgliedsnummer 5566 

 
 
Antrag an die ordentliche Mitgliederversammlung der Arche Noah am 27.11.2020  

Zugeordnet dem Tagesordnungspunkt 1 oder 2   

 

Abstimmungsfähiger Antrag: 

Sollen Vorstand und Geschäftsführung aufgefordert werden, die Umsetzung der von Maga 

Michaela Arndorfer mehrfach präsentierten Archiv- und Erhaltungsstrategie auszusetzen, bis die 

Maßnahmen und die daraus zu erwartenden Konsequenzen im Rahmen einer gemeinsamen 

Konsensfindung behandelt und von der Mitgliederversammlung beschlossen worden sind. 

Ja / Nein 

 

Begründung:  

Das beabsichtigte Konzept, das in die Ära Schrefl / Rapf zurückreicht, sieht vor, in das grundlegende 

Selbstverständnis des Vereins „Arche Noah“ massiv einzugreifen. ErhalterInnen sollen für ein zentral 

vorgegebenes Sortiment Vermehrungsaufgaben des Archivs übernehmen. Dafür wird eine 

überschaubare Anzahl von ErhalterInnen ausgewählt, die bestimmte Kriterien erfüllen müssen.  

Ein weiterer Einschnitt ist der Plan, von den über 5.000 Akzessionen des Archivs rund 4.000 im 

Tiefkühllager zu verwahren und nur mehr in sehr großen Zeitabständen in kleinen Mengen zu 

vermehren. Dadurch können sie kaum mehr für Tausch und Weitergabe zur Verfügung gestellt 

werden, auch in der geplanten Sortendatenbank sollen sie nicht aufscheinen.  Ihr Verbleib entzieht 

sich auch weitgehend jeder Kontrolle. Nur mehr eine Auswahl von etwa 1.000 

vermarktungsrelevanten Sorten soll weiterhin in größeren Mengen vermehrt werden, um für die 

Saatgutweitergabe zur Verfügung zu stehen. 

Da dieses Konzept sowohl dem Gedanken eines vielfältigen ErhalterInnen-Neztwerks als auch dem 

Ziel der Erhaltung einer möglichst großen Vielfalt durch Tausch und Verbreitung zuwiderläuft, 

fordern wir eine sofortige Einstellung der geplanten Maßnahmen. Derartig massive Eingriffe sind 

sorgsam abzuwägen und dürfen nur auf Grundlage eines breiten Konsenses herbeigeführt werden. 

 

Rankweil, 12.11.2020 

 

Ing. Helmut Hohengartner 

 

Sollte dieser Antrag nach Meinung des Vorstands einem anderen Tagesordnungspunkt zuzuordnen 
sein, ersuche ich, mir das umgehend mitzuteilen, damit ich den Antrag korrekt zugeordnet noch 
einmal stellen kann. 

 

 


